



UP Eaux-Vives/Champel et Communauté polonaise

Les grâces de l'engagement au service de la paroisse

PAR ANNE-MARIE COLANDREA

PHOTO: EDOUARD CRESTIN-BILLET

Edouard Crestin-Billet a accepté la charge de président du Conseil de paroisse, nommé et élu par l'assemblée générale des paroissiens en juin 2021. Comme il l'exprime lui-même: « Je suis président, non pas parce que je l'ai voulu, mais parce que j'ai été porté et appelé. » En y réfléchissant, n'est-ce pas ainsi que s'engage toute action, tout bénévolat dans l'Eglise? Tout commence par une proposition, un appel, une amitié.

Comment se vivent ces premiers mois à la présidence du CP?

« Ça se passe et c'est une grâce »*, dit-il avec un grand sourire et un vif enthousiasme.

Edouard n'est pas nouveau dans ce bénévolat, il participe depuis 15 ans au CP. Plus récemment, il a été vice-président aux côtés de Benoit Caron, son prédécesseur, pendant une période de renouvellement et d'intérim depuis l'automne 2020, dans la vague des confinements et autres adaptations aux mesures sanitaires.

Il précise qu'au sein du conseil chacun a un rôle particulier, apporte ses compétences tant personnelles que professionnelles. Le président aide à coordonner les actions, répondre aux besoins de présence, être en quelque sorte une personne référente, en particulier auprès des salariés de la paroisse. Il tient à se rendre disponible. Toutefois, c'est en pleine collégialité que se conçoivent les tâches au sein du conseil. Une paroisse, c'est comme une petite entreprise, ajoute-t-il, il est important de veiller à ce qu'elle fonctionne bien sinon cela peut porter préjudice à la vie pastorale. C'est bien ainsi que les membres du Conseil de paroisse – comme d'ailleurs ceux du Conseil de communauté – entendent offrir de leur temps. Ils se mettent avant tout au service de la pastorale en étroite collaboration avec le curé, et plus largement avec les membres de l'équipe pastorale des trois communautés de l'unité pastorale. Ce sont avant tout des paroissiens qui coopèrent au cœur de la communauté paroissiale.

Edouard Crestin-Billet a toujours été un paroissien de l'UP; résidant sur le territoire de Sainte-Thérèse, il fut baptisé à Saint-Joseph. Son parcours de vie, comme ses engagements révèlent un « cœur vibrant en Christ, en Eglise ». Après une scolarité auprès des Chanoines de Saint-Maurice en Valais, il revient à Genève pour ses études supérieures, à l'Uni en Sciences économique. Ses expériences professionnelles lui font découvrir que même dans les milieux de la finance, de la banque ou du conseil en entreprise, de vraies questions se posent: telles que l'attention à l'environnement, ou encore la sensibilisation aux thèmes de la Doctrine sociale de l'Eglise, la solidarité, la centralité de la personne humaine...

Autant de facteurs qu'il retrouve en qualité de membre de la Direction de Caritas.

Si on lui demande de tirer les traits caractéristiques de la paroisse Sainte-Thérèse, il rappelle qu'elle est « jumelée » en unité pastorale avec la paroisse Saint-Joseph des Eaux-Vives, ce qui souligne les différences et les complémentarités entre les deux communautés. La situation géographique est le reflet de ces nuances: Champel est plus en périphérie du centre-ville, comme en zone résidentielle, alors que les Eaux-Vives sont au cœur même de l'activité citadine.

Edouard tient aussi à souligner la longue histoire d'œcuménisme avec l'Eglise réformée du quartier Champel-Malagnou, des relations qui perdurent au fil des gestes communs, des rencontres, des liturgies, et enracinent les liens d'amitié.

La communauté paroissiale de Sainte-Thérèse, c'est aussi les liens plus étroits avec la communauté polonaise du Grand Genève dont Sainte-Thérèse est le port d'attache: c'est une richesse et un défi d'intégration réciproque sans cesse renouvelés.

Edouard souligne que cette réalité chrétienne aux multiples visages est toute aussi importante pour lui et sa famille; son épouse et leur fille sont orthodoxes, et pour la petite histoire, la famille compte parmi leurs aïeux un prêtre orthodoxe.

Quels sont les souhaits du président pour cette reprise d'une nouvelle année pastorale?

Les chamboulements de cette longue « période covid » portent à redécouvrir ce que signifie « vivre en paroisse », notre attachement, ce qui nous lie. Ainsi, il souhaite être à l'écoute des besoins, des propositions, de la vie pastorale en générale. Il souhaite aussi renforcer les liens avec la communauté polonaise. Etre membre du Conseil de paroisse, c'est certes répondre aux exigences de l'administration, de la gestion, de veiller à l'équilibre des finances, mais c'est aussi participer concrètement à la vie de la paroisse comme tout collaborateur et bénévole. Edouard souhaite également que cette reprise se conjugue avec la mise en valeur des talents: aller de l'avant avec les collaborateurs, encourager les initiatives, déployer le goût du beau notamment grâce à la richesse artistique dont bénéficie la paroisse avec des « maestros » comme Humberto Salvagnin à l'orgue et Steve Dunn à la direction du Chœur mixte et de la Maîtrise.



SANITAIRES - FERBLANTERIE

DALLAIS SA

Depuis 1928: "Au delà d'un toit, une famille, une paroisse..."

26, av. Petit-Sonn
1225 Chêne-Bourg
T: 022 348 61 91 - F: 022 348 20 28
www.dallais.ch

nos véhicules roulent au gaz naturel

install CHAUFFAGES

Patrick Feusi

Ch. des Bossonailles 22
1222 Vésenaz
Tél. & fax: 022 772 22 02
Natel: 079 662 38 36

études
rénovations
entretien
surveillance

AB CHAUFFAGES SERVICES S.A.
C. FOGAL

**INSTALLATIONS
ENTRETIEN
DÉPANNAGE
SURVEILLANCE**

Tél. 022 752 15 42
Fax 022 752 33 57
abchauffage@bluewin.ch

Rte de Compois 35
1252 MEINIER